
2017年 12月 19日下午 15:30分    Shirley會議發言講詞             

本人僅代表香港再生資源總商會出席此次會議, 2018年我們將面對嚴峻困難, 我們估計環

保業界出現倒閉潮, 有關於政府提供之環保園門檻過高, 起廠基建最少都需要三千多萬, 一

般中小企業如何能承擔, 政府亦偏袒大財團, 度身訂造條例給他們, 令其他中小企沒有生存

空間, 抺殺中小企, 也會引至大財團壟斷市場. 

政府提供資助不到位, 例如環保回收基金成立多年, 中小企業界, 申請困難, 根據記錄, 回收

基金總共批出 7950萬, 回收公司佔 5200萬, 其他 NGO團體佔 2750萬, 數字看似回收公司

得到很多資助, 事實是分別有 9間 NGO團體, 成功申請到由 200至 330萬的資助, 用作提升

回收業水平資訊推廣和計劃測試, 反觀成功申請資助的 96間回收商, 18間有 100萬以上, 

另外 3間是 50-100萬, 其餘剩下的 75間, 只能成功申請 15萬以下資助. 

另外我們業界都績極考慮進入環保園, 但因費用龐大, 我們只是一般的中小企業, 實在難以

承擔費用.  而且, 根據本港法例, 環保園要求只能做本地資源回收, 由於源頭配合不到, 及本

地資源有限, 單靠本地回收數量根本不足夠一般工廠營運.  所以就算能成功進入環保園, 行

家反映前線源頭配合不了, 最終都是損手離場. 

再加上年中開始大陸收緊回收物料要求, 而香港處理回收物料方式一直依靠出口為主, 尤其

是出口至中國大陸, 因此是次大陸實施之進口方案, 將會令行業雪上加霜, 大部分工人面臨

失業. 難以應付生計. 

所以….希望政府能放寬土地條例, 令現存的中小企業能投資現用之土地為環保安全拆解場, 

繼續營運. 此舉不但可以令中小企業有生存空間, 更不會坐大大財團公司壟斷市場, 工人亦

有工作, 達至贏局面. 多謝!! 
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